

'Parapolítica puede colarse en alcaldías'

ONU alerta sobre posible participación de candidatos vinculados con paramilitares en los comicios de octubre.

Vigilar muy de cerca la posible penetración de parapolíticos en las elecciones de octubre y perseguir los vínculos entre la Fuerza Pública y las bandas criminales fueron dos de las recomendaciones que hizo ayer la ONU al presentar su informe anual sobre derechos humanos en el país.

El representante en Colombia de la oficina de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Christian Salazar, afirmó que la parapolítica no ha desaparecido. Según él, de los 267 legisladores, 13 son investigados actualmente por la Corte Suprema de Justicia.

"La Oficina de la ONU en Colombia ha recibido informaciones de posibles casos de testaferrato político entre congresistas elegidos por primera vez y personas vinculadas a procesos de parapolítica", aseguró. En tal sentido, Salazar pidió al Estado "vigilar" la participación de candidatos vinculados con grupos paramilitares en los comicios de octubre.

"Mucho se ha hablado de las investigaciones del Congreso, pero mucho menos de que hay gobernadores, alcaldes y concejales investigados por para-

Christian Salazar, representante de ONU para los DD. HH. Juan M. Vargas/EL TIEMPO



40 POR CIENTO AUMENTARON LAS MASACRES EN EL 2010

Solo en Córdoba, en 8 meses, hubo 10 masacres. El incremento se debe básicamente a las disputas violentas entre las bandas criminales y entre facciones de un mismo grupo.

política, y ahí creemos que es importante que el Estado esté vigilante", dijo.

El funcionario de la ONU se refirió en particular a la financiación de las campañas electorales y pidió analizar si estos costos los debe asumir el Estado o si debe haber recur-

sos privados.

El informe también advierte sobre la violencia generada por las bandas emergentes y sus vínculos con la Fuerza Pública, los cuales, según Salazar, impiden que la población civil denuncie a estas organizaciones armadas ilegales.

"Estos grupos cuentan, en ocasiones, con la aquiescencia, tolerancia e incluso convivencia, ya sea por corrupción o amenazas, de algunos miembros de la Fuerza Pública, incluida la Policía Nacional, como demuestran casos en Antioquia, Córdoba y Meta", agregó Salazar.

Al comentar el estudio, el ministro del Interior, Germán Vargas Lleras, resaltó los avances del Gobierno en materia de derechos humanos y protección a los desplazados y anunció que la próxima semana el Ejecutivo dará a conocer la estrategia para evitar que los grupos armados ilegales afecten las elecciones de octubre. Se trata de un plan piloto en 60 municipios, que permitirá medir los riesgos del proceso electoral. Afirmó que las preocupaciones del Gobierno "abarcaban 300 municipios".

La ONU advirtió igualmente un aumento de las masacres (40 por ciento) en el 2010. Cifras del Programa Presidencial de Derechos Humanos indican que a noviembre se habían registrado 38.



LEA EL INFORME DE DERECHOS HUMANOS QUE PRESENTÓ AYER NACIONES UNIDAS.

www.hchr.org.co